

Auszeichnung für kontinente-Reportage „Die Großen Mütter“

Fotograf Christoph Gödan erhält Medienpreis der Kindernothilfe

Aachen/Berlin, 12. November 2010, kon. Für seine im Magazin kontinente veröffentlichte Reportage „Die Großen Mütter“ über Aidsweisen und ihre Großmütter in Tansania ist der Osnabrücker Fotograf Christoph Gödan am Freitagabend in Berlin mit dem Medienpreis der Kindernothilfe in der Kategorie Foto ausgezeichnet worden.

In „Die Großen Mütter“ berichtet Gödan über Aidsweisen und ihre oft hochbetagten Großmütter, die nach dem Tod der Eltern gemeinsam ihr Leben meistern müssen. Aids hinterlässt in Afrika Millionen Waisen. Die Großeltern-Generation, oft von Armut, Alter und Krankheit gezeichnet, versucht mit allen verbliebenen Kräften das Überleben der Enkel zu sichern. Sie versorgen die Kinder mit Nahrung, übernehmen die Erziehung, pflegen Kinder, die selbst mit dem HI-Virus infiziert sind und versuchen, für die Schulbildung der Enkel zu sorgen. Die Enkel arbeiten im Haushalt und auf dem Feld mit, müssen oft durch andere Tätigkeiten zum geringen Einkommen der Familie beitragen oder übernehmen früh Verantwortung für jüngere Geschwister, Cousins oder Cousinen. Viele Großmütter haben mehrere Kinder und Schwiegerkinder an die tödliche Immunschwächekrankheit verloren. Die größte Sorge aller: Was geschieht mit den Kindern, wenn die Großmütter sterben?

Christoph Gödan hat in einem Langzeitprojekt mehrmals Tansania und Südafrika bereist und die Kinder und ihre Großmütter begleitet. In starken, atmosphärisch dichten und sehr bewegenden Porträts dokumentiert er die Kraft und den Überlebenswillen, die Hoffnungen und Ängste, aber auch die Schwäche und Müdigkeit sowie die Träume von einer besseren Zukunft für die Kinder.

kontinente ist das Magazin des Internationalen Katholischen Missionswerkes missio Aachen, von Missio Niederlande und 25 international tätigen katholischen Orden. Der Medienpreis der Kindernothilfe „Kinderrechte in der Einen Welt“ wurde zum dritten Mal für eine kontinente-Reportage verliehen. Ein weiterer nominierter Beitrag in der Kategorie Foto stammte 2010 ebenfalls aus kontinente: es handelte sich um die Reportage „Tapfere Goldkinder“ über Kinderarbeiter auf den Philippinen. Sie stammt von dem Hamburger Fotojournalisten Hartmut Schwarzbach.

kontinente erscheint mit einer Auflage von 300 000 Exemplaren in Deutschland, Österreich, Liechtenstein, Luxemburg und der Schweiz sowie in einer niederländischen Ausgabe.

Das Siegerfoto können Sie im Zusammenhang mit der Medienpreis-Berichterstattung und bei Nennung des Urhebers „© Foto: Christoph Gödan“ honorarfrei verwenden.

Informationen und die Reportage finden Sie unter: www.kontinente.org